



L'économie circulaire, levier de développement

Visite sur le territoire GOLFE DE SAINT-TROPEZ
- Jeudi 22 février 2024 -



Un éducteur entre La Môle et Cavalaire-sur-Mer

Le 22 février dernier une trentaine d'élus et techniciens de la région Sud étaient réunis sur le territoire Golfe de Saint-Tropez. Durant cette journée de découverte et de partage d'expérience ils ont pu découvrir nombre de bonnes pratiques initiées par la collectivité autour de la thématique des déchets sous l'angle de l'économie circulaire.

Revivez la journée comme si vous aviez participé en cliquant sur les documents suivants...

La vidéo de la journée
(7 minutes)



La livret participant
(10 pages)



La photo de groupe



Les fiches Retours d'expériences

DISTRIBUTION DE
COMPOSTEURS INDIVIDUELS

- GROUPE LA POSTE-

MAISON DE LA NATURE
LABEL BDM

- CAVALAIRE-SUR-MER-

Pour en savoir plus sur le projet européen [LIFE IP SMART WASTE](#)



La clé de la réussite



Un partenariat étroit entre les collectivités et les acteurs du territoire

1 ÉCOPOLE DU MARAVÉOU Une installation complètement rénovée en 2022



Plateforme en régie en service depuis 2004, elle connaît une extension en 2008 et elle est totalement rénovée en 2022. D'années en année le tonnage n'a fait qu'augmenter passant en une décennie de 10.000 tonnes à 20.000 tonnes. Le compost produit est principalement livré en régie à des agriculteurs, qui y voient un moyen d'agrandir leur sol alors que le coût des engrais chimiques explose. Les nouveaux locaux administratifs sont équipés d'une toiture photovoltaïque et disposeront bientôt d'un jardin pédagogique pour sensibiliser au broyage et au paillage.

2 QUAI DE TRANSIT Mise en balle des Ordures Ménagères



Plus rien n'est mis en décharge. Les OM sont mises en balle puis envoyées à l'incinérateur du Sittomat. Les avantages sont nombreux : plus de fuite, gain de place pour le stockage et le transport.

3 POTAGER & FORMATIONS AU COMPOSTAGE Association Partager la terre



L'association Partager la Terre dispense des formations au compostage sur le territoire de Golfe de Saint Tropez. Le compost utilisé est celui qui provient de l'Écopole du Maravéou. Créée en 2010, elle est située sur le domaine du château de la Mole. L'association a pour objectif de promouvoir et transmettre l'agroécologie et la permaculture à destination de tout public. Depuis 2016 l'association dispose d'un grand jardin pour produire des légumes de façon naturelle. Elle souhaite inspirer des bonnes pratiques avec un souci permanent de tendre vers l'autonomie.

5 DÉCHÈTERIE DE CAVALAIRE-SUR-MER Une SUPERDÉCHÈTERIE qui vient de réouvrir fin 2023



De nouveaux contrôles d'accès (facturation à partir de la lecture des plaques minéralogiques des véhicules qui sont pesés pour connaître le poids des déchets) et des efforts pionniers en matière d'ergonomie en ont fait une déchèterie « nouvelle génération ». Elle possède également un bassin de 150 m² pour récupérer les eaux pluviales, évitant ainsi toute pollution due aux ruissellements. À venir : valorisation des vitres non cassées et mise en œuvre la responsabilité élargie du producteur des PMCB, les Produits et matériaux de construction du secteur du bâtiment. NB : le secteur du bâtiment représente environ 42 Mt/an de déchets, soit l'équivalent de la quantité totale de déchets produits annuellement par les ménages en France.

6 MAISON DE LA NATURE Un lieu de sensibilisation à l'environnement



L'Usine sera désormais un lieu de sensibilisation à l'environnement. Avec ses toilettes sèches et ses bassins de phytoépuration, elle montre l'exemple et sensibilise à l'importance et à la préciosité de la ressource en eau. L'écoconception de sa rénovation en fait un bâtiment exemplaire. Il a d'ailleurs obtenu le label Bâtiment Durable Méditerranéen. Les matériaux biosourcés ont été privilégiés, avec une isolation intérieure à base de fibre de bois et de coton recyclé.

La maison de la nature

La distribution de composteurs

L'écopole du Maravéou

Les échanges d'expérience

CE QUI A INTÉRESSÉ LES PARTICIPANTS...

8,5/10

C'est la note accordée par les participants à cette journée